

Ayer comenzó protesta de funcionarios de la APS de la comuna, quienes acusan que aún no se les paga el aguinaldo de Navidad y bono de vacaciones.

Usuarios
lamentan que un tema aún no solucionado entre el consistorio castreño y la corporación municipal afecte las atenciones en la red local.

Carolina Ruiz Díaz
cronica@laestrellachiloe.cl

M alestar ha generado en la comunidad de Castro la paralización de dos días iniciada este lunes por los funcionarios de la atención primaria de salud (APS), quienes se mantienen movilizados ante el retraso en el pago del aguinaldo de Navidad y el bono de vacaciones.

La situación se da en la antesala de una nueva sesión del concejo municipal, donde hoy se deberá votar el traspaso de recursos desde el municipio a la Corporación Municipal para la Educación, la Salud y la Atención al Menor de Castro, el ente empleador de los trabajadores, trámite indispensable para concretar dichas cancelaciones.

Vecinos y usuarios de recintos sanitarios de la capital provincial han manifestado su molestia o al menos reparo por una situación que, a su juicio, pudo y debió haberse evitado. Si bien algunos reconocen la legitimidad de la demanda de los funcionarios, apuntan a la falta de coordinación entre las autoridades como el principal problema, ya que la paralización impacta directamente en la atención de salud de la población.

La semana pasada, en la sesión del Concejo Municipal de Castro del 5 de febrero, se intentó abordar el tras-

Castreños critican que falta de coordinación lleve al paro de los trabajadores de salud primaria

CAROLINA RUIZ



ASÍ LUCÍA AYER EL FRONTIS DEL CENTRO DE SALUD FAMILIAR RENÉ TAPIA SALGADO, EN CASTRO ALTO.

paso de recursos "sobre tabla", lo que fue rechazado luego de que uno de los concejales advirtió que el proceso no cumplía con los plazos legales establecidos en la Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades, norma que exige que las modificaciones presupuestarias sean presentadas con al menos cinco días de anticipación, lo que en este caso no habría ocurrido.

DIRIGENTES

Gloria Unicahuin, presidenta del Consejo de Desarrollo del Cesfam (Centro de Salud Familiar) Quillahue, señaló que "no me parece bien esto, las enfermedades no se pueden paralizar, a veces cuesta sacar una hora y que estemos paralizados por no pagar un bono a los trabajadores no corresponde". Esto es una falla desde el concejo municipal y el alcalde, que son los encargados de autorizar todo. No es justo tampoco que los trabajadores no les paguen algo que les corresponde".

Por su parte, Iván Labrin, miembro del Cosoc (Consejo

de la Sociedad Civil) de Salud Provincial, reconoció que "me parece que es un derecho legítimo ir a la paralización de actividades por el no pago de estos dineros. Fundamentalmente el tema está alojado en la municipalidad, considerando que son ellos quienes tienen que transferir los fondos que corresponden".

Adjuntó el también presidente de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos Urbanas "Esteban Antigual Arriagada", que "la corporación sin esa plata no puede hacer los pagos, porque si decidiera hacerlo después también podrían tener problemas o algún tipo de desajuste".

"SALUD NO ESPERA"

Por su parte, Rosario Llancalahuén, usuaria de la red comunal y quien ayer concursó al Cesfam René Tapia, expresó que si bien entiende la demanda laboral, "la salud no espera. Es deber de las autoridades cumplir con los pagos y evitar que la comunidad sea nuevamente la principal afectada por malas gestiones".

gestiones".

A través de una declaración pública, la Corporación Municipal de Castro lamentó el malestar generado entre los cientos de funcionarios, señalando que la situación "no obedece a una falta de voluntad institucional, sino a un proceso administrativo aún en resolución por instancias externas a esta corporación. Desde que se tomó conocimiento respecto de los depósitos, se han realizado las gestiones necesarias para agilizar el traspaso de los recursos y concretar los pagos correspondientes".

En la misma línea, la directora del Departamento de Salud (Desam), Jeannette Santana, manifestó que "lamentamos muchísimo que lleguemos a esta situación. Nuestro mayor objetivo es poder atender a toda nuestra población en forma eficiente, eficaz y oportuna. En este momento no tenemos dentro de la corporación ese dinero específico, por lo que no podemos hacer los pagos. Mañana (hoy) se pondrá en tabla en el consejo".

Vásquez recalcó que se mantienen turnos éticos en todos los dispositivos que conforman la red de APS comunal, es decir, los consultorios (cesfams de la ciudad, cecos urbanos y rurales y el SAR de Castro) y las postas en los campos. ☀

“
Las enfermedades no se pueden paralizar, a veces cuesta sacar una hora y que estemos paralizados por no pagar un bono a los trabajadores no corresponde".

Gloria Unicahuin, presidenta del Consejo de Desarrollo del Cesfam Quillahue.

“
(Falta de pago) no obedece a una falta de voluntad institucional, sino a un proceso administrativo aún en resolución por instancias externas a esta corporación".

Corporación Municipal de Castro.

“
La salud no espera. Es deber de las autoridades cumplir con los pagos y evitar que la comunidad sea nuevamente la principal afectada por malas gestiones".

Rosario Llancalahuén, usuaria de la red comunal de salud.